

Informe Tributario y de Gestión 2013

Cuarto trimestre



Principales resultados cuarto trimestre de 2013

Al cuarto trimestre de 2013 la economía mexicana continuó en proceso de expansión, según lo indican los resultados de los principales indicadores macroeconómicos.

- En 2013, los ingresos tributarios administrados por el SAT se ubicaron en 1,637,201.2 millones de pesos, lo que significó un aumento de 4.5 por ciento en términos reales anuales.
 - En enero-diciembre de 2013, los ingresos del Impuesto Sobre la Renta (ISR) ascendieron a 905,289.6, mdp (considerando el Impuesto al Activo, ya derogado), monto mayor en 14.9 por ciento real a lo recaudado en el mismo lapso de 2012. Este desempeño se vio favorecido por la recaudación extraordinaria que se obtuvo de este impuesto proveniente de la venta del Grupo Modelo y por el programa de regularización de adeudos fiscales 2013.
 - El Impuesto al Valor Agregado en 2013, tuvo una disminución de 7.5 por ciento real anual; este resultado se debió a un cambio de metodología en el criterio de compensación, que consistió en que al IVA de 2013 se le descontaran sus compensaciones, mientras que las cifras de IVA de 2012 son elevadas porque una parte de sus compensaciones se aplicaba principalmente en el ISR¹.

¹ Los datos de ingresos tributarios de 2013 presentan un cambio de metodología respecto a los de 2012 que hace que no se puedan comparar directamente a nivel de impuesto. Mientras que hasta 2012, prácticamente la totalidad de las compensaciones por saldos a favor de impuestos se aplicaba contra el ISR (aunque fueran de otro tributo), a partir de 2013 las compensaciones se descuentan del impuesto que generó el saldo a favor.

Informe Tributario y de Gestión 2013

Cuarto trimestre



- El Impuesto Especial a la Producción y Servicios mostró una cifra de -7,457.2 millones de pesos (-94.5 por ciento real anual).
 - Los ingresos petroleros que conforman este impuesto fueron de -86,029.6 millones de pesos, (-59.2 por ciento real anual), debido a que el precio promedio de venta al público de las gasolinas y el diesel fue menor al precio productor de Pemex, lo que implicó que la tasa del IEPS de estos productos fuera negativa, propiciando un traslado de recursos al consumidor final.
 - Por su parte, por los ingresos no petroleros se recaudaron 78,572.4 millones de pesos (un aumento de 3.8 por ciento real anual), favorecido por el desempeño del impuesto a las telecomunicaciones que observó un aumento de 20.6 por ciento anual.
- Al mes de diciembre de 2013, el padrón de contribuyentes estuvo conformado por 41.7 millones de contribuyentes, un aumento de casi 3.2 millones de causantes (8.3%), con relación a diciembre de 2012, esto se debió a la incorporación de 1.3 millones de nuevos asalariados, 1.8 millones de personas físicas y 96 mil personas morales.
- El SAT ha continuado con el esfuerzo por realizar las devoluciones de forma ágil e identificar a los contribuyentes que solicitan devoluciones fraudulentas o improcedentes. Dentro de este marco disminuyó el monto devuelto a los contribuyentes por concepto de ISR en 19.8% real anual (equivalente a 5,676 millones de pesos). Respecto al IVA la disminución fue de 7.5% (equivalente a -10,989 millones de pesos).
- Como resultado de las acciones que el SAT está efectuando para combatir la evasión fiscal, en 2013, se recaudaron 145,350.5 millones de pesos derivados de actos de fiscalización, de los cuales 26,550.2 correspondieron a recursos obtenidos por el programa Ponte al Corriente.